
 

«О принятии обращения Саратовской областной Думы к Губернатору 

Саратовской области о проблемах в строительной отрасли и 

необходимости их решения»  

 

Саратовская областная Дума 

П О С Т А Н О В Л Я Е Т :  

1. Принять обращение Саратовской областной Думы к Губернатору 

Саратовской области о проблемах в строительной отрасли и необходимости 

их решения. 

2. Направить настоящее постановление и указанное обращение 

Губернатору Саратовской области. 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

 

Председатель         М.А. Исаев 

 

 

 

 

 

 

 

ПРОЕКТ 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДУМА 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

_______ № ___________ 

г. Саратов 



Обращение 

Саратовской областной Думы к Губернатору Саратовской области о 

проблемах в строительной отрасли и необходимости их решения» 

 

Уважаемый Роман Викторович! 

В отраслях гражданского и дорожного строительства Саратовской 

области наблюдаются признаки кризиса, которые в недалекой перспективе 

могут привести к закрытию предприятий строительной отрасли, потере 

рабочих мест и утрате ряда компетенции в строительстве. 

Саратовская область в советский период славилась своим 

строительным комплексом. Предприятия области могли строить сложнейшие 

мостовые переправы, гидроэлектростанции, атомные станции, заводы 

различных назначений. В тоже время было невозможно представить 

ситуацию, при которой бы возникла проблема при строительстве 

гражданских объектов. 

Но за тридцать лет от былого величия осталось одно воспоминание, а 

те жалкие остатки фактически монополизированы и работают не в интересах 

области и ее населения, а в интересах узкого круга чиновников и депутатов. 

Яркими примерами кризиса в отрасли служат проблемы со 

строительством домов для медицинских работников и переселенцев из 

ветхого и аварийного жилья, проблемы со строительством скоростного 

трамвая, реконструкции театра оперы и балета, развязки на Песчано-

Уметском тракте. 

Постоянные переносы сроков, отсылки к некачественным проектам, 

изысканиям, перекладывание ответственности уже стали нормой при 

исполнении любого крупного проекта. 

Затягивание строительства ведет к удорожанию проектов, которое 

компенсируются за счет бюджета, т.е. из кармана жителей области. 

За последние несколько лет сложно найти хоть один крупный проект, 



который начался и завершился в срок, за те деньги, которые были 

предусмотрены в первоначальном контракте, без дополнительных 

соглашений. 

Все это накладывается на неспособность чиновников правительства 

области, ответственных за строительный комплекс, исполнять свои 

обязанности. 

Возможно, чиновники правительства не могут должным образом 

контролировать и требовать с подрядчиков исполнения из-за своей 

некомпетентности, а возможно, потому что за подрядчиками стоят 

высокопоставленные заинтересованные лица. 

Ни одно должностное лицо правительства, администрации или 

подведомственного им учреждения не было отстраненно от должности, 

привлечено к ответственности за срыв сроков, за удорожание проекта, за 

приемку некачественной проектной документации. 

Широким массам неизвестно ни об одном случае обращения в суд к 

подрядчикам за некачественно выполненную работу или за отклонения по 

срокам. 

Все недочеты принято решать за счет бюджета, не вынося это на 

обсуждение общественности. 

У каждой ошибки есть фамилия, имя и отчество, однако в нашей 

области их принято скрывать, а, как известно, безнаказанность порождает 

вседозволенность, что мы сейчас и наблюдаем в строительной отрасли 

региона. 

В связи с вышеизложенным от лица жителей области просим: 

1. навести порядок в строительной отрасли региона, способствовать 

не на словах, а на деле развитию конкуренции, возрождению местных 

строительных компаний; 

2. ввести реальную ответственность чиновников всех уровней за 

проекты, которые они курируют, от момента разработки концепции до 



момента ввода объекта в эксплуатацию; 

3. начать реальную претензионную работу с подрядчиками 

выполняющими работы.  

4. не допускать проявления факторов коррупции, клановости, 

монополизации на строительном рынке. Настаиваем на проведении 

контрольно-ревизионными органами проверок на наличие указанных 

факторов при реализации исполняемых и реализованных проектов. 

 

  

 


